

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 48 (1903)
Heft: 10

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 17.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LES MANŒUVRES DU I^{er} CORPS D'ARMÉE en 1903.

EXERCICES DE DIVISION CONTRE DIVISION

Le 10 septembre.

Le 9 septembre 1903 au soir, après l'achèvement des cours préparatoires et des exercices de régiment et de brigade, les troupes des divisions I et II étaient stationnées comme suit :

La I^{re} division, état-major à Cheseaux, occupait les localités situées au sud de la ligne Bottens-Assens-Bournens, qui était celle de ses avant-postes¹.

La II^{me} division, était établie au nord de la ligne Essert-Pitet-Epauthières-pont de Donneloye (état-major de la division à Yverdon) sur laquelle étaient établis ses avant-postes.

C'est dans cette situation que commencèrent les manœuvres division contre division. Voici quelle en était la donnée générale initiale :

Les troupes blanches, qui ont débouché du Bas-Valais, s'avancent le long de la rive droite du lac.

Les troupes rouges ont franchi le Jura vaudois sur plusieurs points et marchent à leur rencontre.

La situation, le 9 septembre au soir, était la suivante :

Parti blanc :

Le gros des troupes blanches traversera Lausanne dans la journée du 10 septembre pour franchir la Venoge dans le secteur Penthaz-Ecublens.

Une division blanche (I^{re} division renforcée du régiment de cavalerie 1, de

¹ Toutes les indications topographiques sont données d'après la carte au 1/100000.